
Ano 32 - Edição N° 1654 - 03 de Setembro de 2024.

Invernada Adulta do CTG Sinuelo da 
Fronteira é vice-campeã do FECART

Os integrantes do Centro de Tradições Gaúchas – CTG Sinuelo da Fronteira de Dionísio Cerqueira, 
participaram da 25ª edição do evento, representando a valorização e preservação da cultura gaúcha, e 
competiram com suas invernadas artísticas Mirim, Juvenil e Adulta, participando tanto das competições 

individuais quanto em grupo.
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SÃO JOSÉ DO 
CEDRO

Romeiros da 
paróquia São José 
participaram da 
Romaria Vocacional 
Diocesana em 
Pinhalzinho, e de lá 
trouxeram a planta.
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Maior doador do País, Paraná celebra mês de 
conscientização para doação de órgãos

A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) celebra 
o setembro verde: mês 
de conscientização e 
incentivo para a doação 
de órgãos. O Paraná se 
mantém como o Estado 
com maior número de 
doações por milhão de 
população (pmp) no País, 
de acordo com relatório 
da Associação Brasileira 
de Transplante de Órgãos 
(ABTO). De janeiro a 
março, o Estado registra 
41,6 doações pmp, 
seguido por Rondônia 
(40,5 pmp), Santa 
Catarina (39,4 pmp) e Rio 
de Janeiro (26,9 pmp). A 
média nacional é de 19,1 
pmp.

Ainda segundo a 
ABTO, o Paraná também 
possui a menor taxa de 
recusa familiar no País, 
de 25% – 53 dentre 
as 209 entrevistas 
realizadas no mesmo 
período. No Brasil, a 
doação de órgãos e 

tecidos só é realizada 
após a autorização 
familiar.

“Todo esse trabalho de 
salvar vidas por meio das 
doações e transplantes 
de órgãos só é possível 
graças à solidariedade 
do povo paranaense que, 
em meio a um momento 
de dor com a perda 
de familiares e entes 
queridos, decide realizar 
a doação e possibilitar 
que mais vidas sejam 
salvas”, disse o secretário 
de Estado da Saúde, 
César Neves.

Os órgãos doados são 
disponibilizados para 
pacientes que precisam 
de transplantes e estão 
aguardando em lista de 
espera. A lista é única, 
organizada por estado 
ou região e monitorada 
pelo Sistema Nacional de 
Transplantes (SNT).

No Paraná, 3,8 mil 
pessoas aguardam por 
um transplante, sendo a 

maioria por transplantes 
de rim (2.134 pessoas), 
seguido por córneas 
(1.420), fígado (245), 
coração (41), rim/
pâncreas (19), pulmão 
(10) e pâncreas (2). 

VIDAS SALVAS
Michele Canato Costa 

é filha de um doador. O 
pai dela faleceu aos 65 
anos, em junho deste 
ano, e a família autorizou 
a doação de órgãos que 
ajudou a salvar quatro 
pessoas.

“A equipe médica 
entrou em contato 
conosco e nos apresentou 
a possibilidade de 
doação. Naquele 
momento nós sentimos 
um conforto muito 
grande no nosso coração, 
em saber que nós, como 
uma família, poderíamos 
proporcionar ao nosso 
pai um último ato de 
caridade, de generosidade 
e de amor. Com certeza, 

nós sabemos que o 
coração dele foi em paz 
e foi feliz. O momento 
da doação de órgãos 
transformou o nosso luto 
em amor, em carinho, em 
solidariedade”, afirma.

O pai de dela doou 
rins, córneas e pele. 
“Nós temos certeza 
que esses órgãos que 
foram doados para as 
pessoas que estavam 
necessitando, aquelas 

pessoas que receberam, 
que puderam enxergar 
novamente através das 
córneas, puderam ter 
uma nova chance de se 
restabelecer, nós temos 
certeza que essas pessoas 
são muito gratas a ele, 
aonde ele estiver”, diz 
Michele.

“A doação de órgãos 
mudou a minha vida. 
Após um ano e meio 
de espera, graças a 

Deus achei um coração 
compatível e hoje estou 
vivo, renovado. Quero 
dizer para as famílias que 
doem órgãos, temos que 
quebrar esse preconceito 
da doação de órgãos e 
doar porque a doação 
salva vidas. Assim como 
salva a vida de muitos, 
salvou a minha também”, 
afirma.

Setembro verde foi instituído como o mês para reforço das ações de conscientização e 
incentivo à doação

SAÚDE.

Turma do Supremo vota para manter X suspenso no Brasil
GERAL.

O ministro Alexandre 
de Moraes determinou a 
suspensão do X no Brasil 
depois que a plataforma 
descumpriu decisões 
judiciais, fechou o 
escritório da companhia 
no país e não apresentou 
representante legal para 
atuar no Brasil.

De acordo com o 
artigo 1.134 do Código 
Civil brasileiro, para 
funcionar no Brasil, 
empresas estrangeiras 
são obrigadas a nomear 
representantes no país.

Musk é investigado 
no STF no inquérito 
das milícias digitais 

que apura a atuação de 
grupos que supostamente 
se organizaram nas redes 
para atacar o STF, seus 
membros e a eleição 
brasileira de 2022.

No Brasil, a liberdade 
de expressão tem limites. 
A legislação proíbe, 
por exemplo, defender 
ideologias nazistas ou 
racistas, incentivar golpe 
de Estado, incentivar 
a animosidade entre 
as Forças Armadas e 
outras instituições, fazer 
apologia a crimes ou 
ameaçar pessoas.

Ao submeter o caso 
à 1ª Turma do STF, o 
ministro Alexandre de 
Moraes destacou que o 
Marco Civil da Internet 
prevê a responsabilização 
civil de provedor de 
internet por danos 
decorrentes de conteúdo 
apontado como ilegais.

Além disso, 
lembrou que empresas 
estrangeiras só podem 
atuar no Brasil caso 
tenham representante 
legal no país, obrigação 
que a X não cumpriu.

“A ilicitude é 

ainda mais grave, 
pois mesmo quando 
efetivamente intimada 
para cumprimento das 
ordens de bloqueio de 
perfis, cujas postagens 
reproduzem conteúdo 
criminoso investigado 
nos autos, a referida 
plataforma incorreu 
em desobediência 
judicial, e resolveu, 
criminosamente, divulgar 
mensagem incitando o 
ódio contra esta Suprema 
Corte”, afirmou o ministro 
no despacho.

Moraes argumentou 
que Elon Musk – dono 
da plataforma – tem 
confundido liberdade de 
expressão com liberdade 
de agressão, e também 
confunde censura com 
proibição constitucional 
ao discurso de ódio e 
de incitação à golpe 
de Estado. Segundo 
Moraes, a rede social 
é instrumentalizada 
para incitar atentados 
à democracia, como 
ocorreu no 8 de janeiro 
de 2023 no Brasil.

“As declarações de 
seu principal acionista 

estrangeiro Elon Musk 
pretendem, claramente, 
continuar a incentivar as 
postagens de discursos 
extremistas, de ódio 
e antidemocráticos, e 
tentar subtraí-los do 
controle jurisdicional, 
com real perigo, 
inclusive, de influenciar 
negativamente o 
eleitorado em 2024, com 
massiva desinformação, 
no intuito de 
desequilibrar o resultado 
eleitoral, a partir de 
campanhas de ódio na 
era digital, para favorecer 
grupos populistas 
extremistas”, afirmou.

Elon Musk vem 

promovendo uma 
campanha contra Moraes 
e as autoridades do 
país, afirmando que 
as ações do Judiciário 
brasileiro são censura. 
Para analistas, a ação 
do megaempresário é 
uma estratégia mais 
ampla para limitar as 
investigações contra o 
8 de janeiro, quando 
apoiadores do ex-
presidente Jair Bolsonaro 
invadiram as sedes dos 
Poderes, em Brasília, 
pedindo um golpe militar 
no Brasil.

por Agência Brasil
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O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de 
Estado da Agricultura e 
Pecuária (SAR), realizou 
em agosto o pagamento 
de 2.950 projetos 
em apoio direto aos 
agricultores, que somam 
R$ 40,7 milhões, esse 
foi o maior desembolso 
mensal realizado neste 
ano. São recursos que 
chegam para fomento 
e subvenção de juros 
para investimentos nas 
propriedades rurais. Os 
Programas Água para 
Todos e Financia Leite 
SC lideram o repasse de 
recursos no mês.

Os projetos são 
encaminhados pelos 
produtores nos 
escritórios da Epagri e 
tramitam pela SAR para 
análise e elaboração 
dos contratos. O 
secretário de Estado da 
Agricultura e Pecuária, 
Valdir Colatto, destaca 
que esses recursos 

são fundamentais 
para garantir novos 
investimentos nas 
propriedades. “Conforme 
diretriz do governador 
Jorginho Mello, 
esses programas são 
de apoio direto ao 
produtor, significam 
mais investimento, 
melhorias nas estruturas 
e um novo fôlego para 
permanecerem no meio 
rural”, afirma.

O Programa Água 
para Todos contemplou 
o pagamento de 479 
projetos, totalizando 
o repasse de R$ 15,1 
milhões neste mês. São 
recursos que atendem 
financiamento para 
captação, armazenamento 
e equipamentos para 
água e tratamento de 
efluentes, proteção de 
nascentes e práticas 
conservacionistas, 
além da irrigação 
e piscicultura. Esse 
programa tem como 

público alvo os 
produtores enquadrados 
no Pronaf, exceto quanto 
aos quatro módulos 
fiscais.

Em agosto foram 
pagos R$ 12 milhões, 
contemplando 358 
projetos do Financia 
Leite SC – do Programa 
Leite Bom SC, voltado 
a investimentos no 
sistema produtivo leiteiro 
por meio do Fundo 
de Desenvolvimento 
Rural (FDR), atende 
os produtores que se 
enquadram no Pronaf.  
Esse programa foi 
lançado pelo Governo 
do Estado em abril desse 
ano, para fortalecimento 
da atividade leiteira.

O Programa Financia 
Agro SC destinou R$ 
8,4 milhões em agosto, 
atendendo 270 contratos.  
São investimentos 
visando à melhoria de 
sistemas produtivos 
no acesso à energia 

elétrica, na inovação, na 
agregação de valor, no 
turismo rural e no apoio 
à legalidade produtiva.

Para o pagamento 
de Subvenção de juros 
do Pronampe Agro 
Emergencial  Custeio 
foram destinados R$ 
1,9 milhão, com 1,7 
mil contratos pagos. 
Ao Programa Jovens e 
Mulheres no Campo foi 
repassado R$ 1,7 milhão 

em agosto para 143 
contratos, com o objetivo 
de proporcionar maior 
autonomia ao jovem e/
ou à mulher, iniciando 
um processo de sucessão 
familiar nas atividades 
agropecuárias das 
propriedades.

Em agosto, o Fundo 
Estadual de Sanidade 
Animal (Fundesa) 
investiu R$ 1,4 milhão 
na indenização de 

84 produtores rurais 
pelo abate sanitário 
de animais doentes 
positivados para 
tuberculose e brucelose, 
possibilitando a 
eliminação dessas 
doenças do rebanho 
bovino, preservando 
também a saúde das 
famílias rurais e dos 
consumidores.

Governo de SC destinou em agosto mais de R$ 40 
milhões para projetos de apoio direto aos produtores

Em um desdobramento 
decisivo sobre uma 
das maiores tragédias 
da história recente do 
Brasil, o ministro Dias 
Toffoli, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
determinou a prisão dos 
quatro condenados pelo 
incêndio na Boate Kiss. 
O incêndio, ocorrido em 
2013 na cidade de Santa 
Maria, no Rio Grande do 
Sul, resultou na morte 
de 242 pessoas e deixou 
mais de 600 feridos.

A decisão marca uma 
reviravolta no caso, que 
tem sido marcado por 
recursos e polêmicas 
judiciais desde o 
julgamento inicial.

O incêndio na 
Boate Kiss ocorreu na 
madrugada de 27 de 
janeiro de 2013, durante 
uma apresentação 
da banda Gurizada 
Fandangueira. O 
fogo começou após o 
uso de sinalizadores 
inadequados dentro 
do ambiente fechado, 

o que gerou fumaça 
tóxica e pânico entre os 
frequentadores.

As saídas de 
emergência bloqueadas 
e a falta de um plano 
de evacuação eficiente 
contribuíram para o alto 
número de vítimas. A 
tragédia causou comoção 
nacional e abriu um 
intenso debate sobre a 
segurança em locais de 
entretenimento no Brasil.

Os quatro principais 
acusados pelo incêndio 
são Elissandro Callegaro 
Spohr e Mauro Londero 
Hoffmann, ex-sócios da 
boate, além de Marcelo 
de Jesus dos Santos, 
vocalista da banda 
Gurizada Fandangueira, 
e Luciano Bonilha, 
produtor musical. As 
sentenças iniciais, que 
somavam entre 18 e 22 
anos de prisão, foram 
anuladas em instâncias 
inferiores, gerando 
revolta entre familiares 
das vítimas e a sociedade 
em geral.

A recente decisão do 
ministro Dias Toffoli 
atende a um recurso 
apresentado pelo 
Ministério Público, 
que buscava anular as 
determinações da Justiça 
do Rio Grande do Sul 
e do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) que 
haviam suspendido as 
condenações dos réus. 
Toffoli restabeleceu as 
sentenças dos acusados, 
destacando a importância 
da soberania do júri 
popular e a necessidade 
de cumprimento das 
penas impostas pelo 
Tribunal do Júri.

Com a decisão, 
Elissandro Callegaro 
Spohr deverá cumprir 
22 anos e seis meses de 
prisão, enquanto Mauro 
Londero Hoffmann 
recebeu uma pena de 
19 anos e seis meses. 
Já Marcelo de Jesus dos 
Santos e Luciano Bonilha 
foram condenados a 18 
anos cada um. Todos 
deverão ser presos para 

cumprir suas penas em 
regime fechado.

As defesas dos 
condenados obtiveram a 
anulação das sentenças 
nas instâncias inferiores 
com base em argumentos 
de nulidades processuais. 
Entre as irregularidades 
apontadas estavam uma 
reunião reservada entre o 
juiz do caso e o conselho 
de sentença, sem a 
presença dos advogados 
de defesa e do Ministério 
Público, além de questões 
relacionadas ao sorteio 
de jurados fora do prazo 
legal.

Segundo as 
defesas, tais erros 
comprometeram 
a imparcialidade 
do julgamento e o 
direito dos réus a um 
processo justo. Essas 
alegações levaram o 
Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Sul e o 
STJ a suspenderem as 
condenações, decisão 
que foi posteriormente 
revertida pelo STF.

Toffoli, ao analisar 
o caso, afirmou que 
as alegações de 
nulidade deveriam 
ter sido levantadas 
durante o julgamento 
no Tribunal do Júri, e 
não posteriormente. 
Ele enfatizou que 
o reconhecimento 
das nulidades pelas 
instâncias inferiores 
violava a soberania do 
júri, que é uma garantia 
constitucional. “Estando 
também preclusa 
tal questão, o seu 
reconhecimento pelo STJ 
e pelo TJRS, a implicar 
a anulação da sessão do 

júri, viola diretamente 
a soberania do júri”, 
afirmou o ministro.

A decisão de Toffoli 
foi recebida com alívio 
por familiares das 
vítimas da Boate Kiss, 
que há anos lutam por 
justiça. Durante todo 
o processo, familiares 
se mantiveram ativos, 
realizando protestos e 
acompanhando cada 
desdobramento do caso. 
Para muitos, a decisão 
do STF representa um 
passo importante para 
que os responsáveis 
pela tragédia finalmente 
sejam punidos.

Ministro Dias Toffoli manda prender condenados pelo 
incêndio na Boate Kiss

GERAL.

AGRO.

O ministro Dias Toffoli, do Supremo Tribunal Federal (STF), determinou a prisão dos quatro condenados 
pelo incêndio na Boate Kiss
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A primeira edição da Semana 
Estadual de Incentivo ao 
Consumo de Peixes e Frutos do 
Mar começou nesta segunda-
feira, 2, com uma cerimônia 
no Mercado Público de 
Florianópolis. A iniciativa busca 
promover os benefícios do 
consumo de pescados, ao mesmo 
tempo em que valoriza a tradição 
pesqueira catarinense. A semana 
foi instituída por lei estadual, 
sancionada em 2023 pelo 
governador Jorginho Mello.

“Essa é a primeira edição da 
nossa semana catarinense do 
pescado. Nosso ponta pé inicial 
foi aqui no Mercado Público de 
Florianópolis pelo simbolismo, 
mas nossa intenção é que as 
peixarias e restaurantes de todo 
o estado abracem essa iniciativa 
e possa oferecer seus produtos 
com desconto nessa nossa 
semana e assim fomentar as 
vendas e aumentar o consumo 
do pescado entre a população. 
A partir de agora nosso estado 

passa a contar com essa semana 
de incentivo aos pescados”, 
disse o secretário de Estado da 
Aquicultura e Pesca, Tiago Bolan 
Frigo.

A nova semana estadual 
é celebrada de 1º a 7 de 
setembro e pretende não 
apenas aumentar o consumo, 
mas também expandir o 
conhecimento sobre a variedade 
e a qualidade dos peixes e frutos 
do mar produzidos na região, 
sensibilizando a população sobre 

seus benefícios nutricionais 
estimulando a economia local, 
promovendo o consumo de uma 
proteína saudável e com elevado 
apelo gastronômico.

Santa Catarina é amplamente 
reconhecida por sua excelência 
na pesca e destaque na 
aquicultura, onde figura como 
maior produtor nacional de 
ostras e mexilhões, segundo em 
algas, vieiras, trutas e carpas, 
e o quarto em tilápia. Como 
reconhecimento do destaque de 

Santa Catarina na pesca nacional, 
foi concedido em 2023, o título 
de Capital Nacional da Pesca ao 
município de Itajaí.

O estado possui a maior 
enlatadora de pescados da 
América Latina e de sardinhas 
do mundo. Também se destaca 
como líder nacional no volume 
de exportações (25%), no 
número de empresas (14,6%) 
e no número de empregos 
do setor (23,9%). O valor 
bruto da produção industrial 

de 2023 foi estimado em R$ 
4,08 bilhões, representando 
61,6% da indústria nacional de 
pesca. Essa medida reforça o 
compromisso do Governo de 
Santa Catarina na manutenção 
da sua posição de liderança 
no setor, promovendo tanto a 
saúde da população quanto o 
fortalecimento das atividades 
econômicas relacionadas à pesca 
e à aquicultura.

Primeira Semana Estadual de Incentivo ao Consumo de Peixes e Frutos do Mar tem início em Santa Catarina

A segunda semana 
do monitoramento da 
cigarrinha-do-milho 
durante a safra 2024/25 
em Santa Catarina 
encontrou uma média 
de quatro insetos por 
armadilha.

Maria Cristina Rapussi 
da Silva, pesquisadora 
da Epagri, explica que 
essa é uma média baixa, 
considerando que 
as armadilhas ficam 
expostas por sete dias 
nos locais onde será 
semeada a lavoura de 
milho no ciclo agrícola 
que inicia em setembro.

A pesquisa considera 
também o cenário 
da região extremo-
oeste, uma vez que há 
armadilhas instaladas em 
cinco cidades. Entre elas, 

Guarujá do Sul, em uma 
lavoura da linha Maidana.

O monitoramento se 
estende por 40 semanas, 
alcançando os períodos 
da safra e da safrinha 
em Santa Catarina. Serão 
60 lavouras monitoradas 
ao longo do período, 
em diferentes regiões 
produtoras do território 
catarinense.

A cigarrinha-do-milho 
é o inseto vetor das 
doenças do complexo do 
enfezamento, capazes 
de comprometer 
substancialmente a 
produção do grão.

Insetos infectados 
no extremo-oeste

A segunda semana 
de monitoramento 
identificou baixa 
infectividade nas 

cigarrinhas capturadas. 
Foram localizados 
insetos infectados 
com o fitoplasma do 
enfezamento vermelho 
nos municípios de 
Guaraciaba e Tunápolis.

O vírus do raiado 
fino foi encontrado 
apenas em Tunápolis. 
Não foram encontrados 
animais infectados 
com o espiroplasma do 
enfezamento pálido, nem 
com o vírus do mosaico 
estriado.

Maria Cristina 
comemora a baixa 
infectividade das 
cigarrinhas. 

“Entretanto, segue 
o alerta para eliminar 
plantas de milho 
voluntário, ou seja, 
aquelas que surgem 

de forma espontânea”, 
destaca a pesquisadora. 
Isso porque elas servem 
como abrigo para as 
cigarrinhas, que vão 
migrar para lavouras 
comerciais durante a 

safra.
Ela destaca que os 

produtores rurais podem 
ainda adotar variedades 
de milhos que sejam 
tolerantes às doenças, 
com sementes tratadas 

com inseticidas, e investir 
no manejo inicial com 
inseticidas, já no primeiro 
momento das lavouras.

Monitoramento da cigarrinha-do-milho aponta 
média baixa de insetos

AGRO.

Monitoramento conta com armadilhas em 60 lavouras pelo Estado, inclusive em cinco municípios 
do Extremo-Oeste
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Invernada Adulta do CTG Sinuelo da Fronteira 
é vice-campeã do FECART

O Festival Catarinense de 
Arte e Tradição (FECART), 
encerrou a sua programação 
no domingo, dia 1° de 
setembro, sediado na Uniplac, 
em Lages, o evento atraiu 
público entusiasta, reunindo 
participantes de diversas 
regiões de Santa Catarina, 
todos unidos em torno da 
celebração das tradições que 
moldam nossa identidade.

Os integrantes do Centro 
de Tradições Gaúchas – CTG 
Sinuelo da Fronteira de Dionísio 
Cerqueira, participaram 
da 25ª edição do evento, 
representando a valorização e 
preservação da cultura gaúcha, 
e competiram com suas 
invernadas artísticas Mirim, 
Juvenil e Adulta, participando 
tanto das competições 
individuais quanto em grupo.

Nesta 25ª edição da FECART, 
e pela segunda vez consecutiva, 
o elenco adulto do Sinuelo da 
Fronteira conquistou o troféu 

de vice-campeão na categoria 
Força B das danças tradicionais 
gaúchas. Em julho, a invernada 
já havia conquistado o vice-
campeonato no Festival 
Regional da Cultura Gaúcha, 
e agora obteve o título estadual.

O CTG Sinuelo da Fronteira 
conquistou os seguintes títulos:

• Danças tradicionais 
mirim força A - 3° lugar;

• Danças tradicionais 
Juvenil força A - 4° lugar;

• Danças tradicionais 
Adulto Força B - 2° lugar.

Individuais:
• Felipy Gabriel - 2° 

lugar Gaita Tecla Juvenil;
• Julia de Sá - 1° lugar 

declamação prenda adulta;
• Valéria de Castro - 2° 

lugar solista vocal prenda 
adulta;

• Maria Clara Belmonte - 
Mais Prendada Prenda Adulta;

• Sophia e Joaquim - 1° 
lugar dança de salão mirim;

• Nandara e Cristhian - 

3° lugar dança de salão juvenil;
Chula trio Mirim 
3° lugar - Arthur, João 

Bernardo e Júlio Cezar;
Chula trio juvenil 
2° lugar - Marco Antônio, 

Felipy Gabriel, Gustavo.

Organizado pelo Movimento 
Tradicionalista Gaúcho de Santa 
Catarina (MTG-SC), o FECART 
não apenas promove a arte 
e a cultura, mas demonstra a 
importância do tradicionalismo 
que se torna evidente ao 

observar a dedicação e o 
talento dos participantes, que 
se esforçam para manter vivas 
as tradições que passaram de 
geração em geração. 

O CTG Sinuelo da Fronteira competiu com suas invernadas artísticas Mirim, Juvenil e Adulta

GERAL.

ECONOMIA.

Pagamento de licenciamento de veículos com placas finais 3, 4 e 5 
começa em setembro

O prazo para 
pagamento do Certificado 
de Licenciamento de 
Veículo (CRLV-e) 2024 
para carros com placas 
de final 3, 4 e 5 começa 
neste mês de setembro. 
A taxa no valor de R$ 
90,94 é única para 
todos os veículos do 
Paraná. O documento 
é obrigatório para 

circulação e a quitação 
pode ser feita via pix, 
nos caixas eletrônicos ou 
pelo internet banking dos 
bancos arrecadadores 
credenciados.

O calendário de 
licenciamento vence de 
acordo com os números 
finais das placas, 
iniciando em agosto e 
finalizando em novembro. 

Veículos com placas 
de finais 1 e 2 tivera o 
licenciamento quitado 
em agosto; placas que 
terminam com 3, 4 e 5, 
em setembro; com final 6, 
7 e 8, em outubro; e com 
final 9 e zero, vence em 
novembro. 

DIGITAL
O CRLV não é mais 

emitido em papel-moeda 

desde 1° de janeiro 
de 2021, seguindo a 
Deliberação 180/2019 
do Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran), 
de 30 de dezembro de 
2019. Ele está disponível 
apenas em versão digital 
(CRLV-e). É possível 
emiti-lo pelo portal do 
Detran-PR, em formato 
PDF e impresso, ou pelos 

aplicativos Carteira 
Digital de Trânsito e 
Detran Inteligente.

O CRLV é emitido até 
três dias após a quitação 
dos débitos do veículo, se 
houver. O Detran-PR não 
envia a carta de aviso aos 
proprietários.

LEGISLAÇÃO
Caso seja flagrado 

circulando com um 

veículo que não esteja 
devidamente licenciado, 
o motorista comete uma 
infração de trânsito 
gravíssima. O Artigo 230 
do Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB) prevê 
aplicação de multa de 
R$ 293,47, acúmulo 
de 7 pontos na CNH e 
apreensão do veículo.
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Amelia está prestes a se casar 
e entrar para uma das famílias 
mais ricas de Nantucket. Mas 
uma morte chocante atrapalha 
a festa e transforma todos em 
suspeitos.

Estrelando: Nicole Kidman, 
Liev Schreiber, Eve Hewson

Gênero: Séries dramáticas, sé-
ries baseadas em livros, séries 
de mistério, séries policiais, sé-
ries dos EUA, séries dramáticas 
sobre questões sociais

O CASAL PErFEITO
05/09/2024 - 1° TEMP.

Lançamentos
mês de 

setembro na 
Netflix

Dica de Leitura 
Autor:  por Colleen 

Hoover (Autor), Priscila 
Catão (Tradutor)

Faixa etária: 16+ 

Editora: Galera

Capa dura: 32 páginas 

Considerado o livro 
do ano, que virou febre 
no TikTok e sozinho já 
acumulou mais de um 
milhão de exemplares 
vendidos no Brasil. É 
assim que acaba é o 
romance mais pessoal 
da carreira de Colleen 
Hoover, discutindo temas 
como violência domésti-
ca e abuso psicológico de 
forma sensível e direta. 

É Assim Que Acaba 1

APOLLO 13: SObrEVIVEnDO nO ESPAÇO
05/09/2024 - DOCuMEnTárIO

rEbEL rIDGE
06/09/2024 - FILME

Com filmagens originais e 
entrevistas, este documentário 
conta a história angustiante da 
Apollo 13 e a luta para garantir 
a segurança dos astronautas.

Gênero: Documentários, do-
cumentários históricos

Um ex-fuzileiro enfrenta a 
corrupção em uma cidadezinha 
depois que policiais locais apre-
endem o dinheiro da fiança de 
seu primo injustamente.

Estrelando: Aaron Pierre, 
Don Johnson, AnnaSophia Robb

Gênero: Dramas, filmes de 
suspense, filmes sobre questões 
sociais, filmes de suspense po-
liciais, filmes policiais, dramas 
policiais
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Atividades Legislativas
Câmara de Vereadores de 
Santo Antonio do Sudoeste 

Na última sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Santo 
Antônio do Sudoeste, 
realizada em 2 de 
setembro, foram 
debatidos temas cruciais 
para a gestão financeira 
do município e para o 
apoio aos estudantes 
locais. 

A sessão foi conduzida 
pelo vereador Sérgio 
Antonio de Mattos, 
presidente do Legislativo.

Entre as principais 
pautas, destacaram-
se a abertura de um 
crédito suplementar 
no orçamento de 
2024 e a reiteração 
de uma indicação para 
a disponibilização de 
recursos destinados ao 
transporte estudantil.

Como parte dos 
expedientes, foi lido 
o ofício do prefeito 
Ricardo Antonio Ortiña 
para que o Projeto 
de Lei nº 30/2024, 
que visa autorizar a 
abertura de crédito 
suplementar no valor 
de R$ 10.638.006,10, 
fosse apreciado em 
regime de urgência. 
Este valor é destinado 

a cobrir necessidades 
orçamentárias adicionais 
do município para o 
exercício de 2024.

O Projeto de Lei 
nº 30/2024 propõe 
a abertura de crédito 
suplementar, um 
instrumento utilizado 
para ajustar o orçamento 
vigente quando surgem 
despesas não previstas ou 
quando há insuficiência 
nos recursos alocados. 
No caso de Santo 
Antônio do Sudoeste, 
o valor adicional 
permitirá a readequação 
das ações previstas 
na Lei Orçamentária 
Anual (LOA), no Plano 
Plurianual (PPA) e 
na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO). 

A Comissão de Justiça 
e Redação (CJR) já emitiu 
um parecer favorável 
ao projeto, destacando 
que a medida é essencial 
para garantir o bom 
funcionamento das 
atividades municipais. 
A Comissão de Finanças 
e Orçamento (CFO), 
por sua vez, ainda está 
aguardando a emissão 
de parecer para avaliar a 
viabilidade financeira da 

proposta.
O projeto foi aprovado 

por unanimidade.
Outro tema relevante 

apreciado na sessão foi 
a Indicação nº 47/2024, 
de autoria da vereadora 
Elizete Divone Gradaschi. 
A parlamentar reiterou 
uma indicação anterior 
da vereadora Grasiela 
Cristina Giacobbo 
Nodari, que propõe 
a disponibilização de 
recursos no âmbito 
do programa de 
auxílio transporte aos 
estudantes, instituído 
pela Lei Municipal nº 

2.453/2014.
A indicação visa 

atender às necessidades 
dos estudantes do 
município que dependem 
de transporte para 
acessar instituições 
de ensino em outras 
localidades. O auxílio 
transporte é uma 
demanda constante entre 
os jovens e suas famílias, 
que buscam apoio para 
custear as despesas 
com deslocamento, 
especialmente em tempos 
de crise econômica.

Durante a sessão, os 
vereadores discutiram 

amplamente sobre a 
importância de garantir 
os recursos necessários 
para o funcionamento 
adequado dos serviços 
públicos e para o apoio 
aos estudantes. 

Em ofício, o prefeito 
Ricardo Antonio Ortiña 
reforçou a necessidade 
da aprovação em 
regime de urgência do 
crédito suplementar, 
argumentando que os 
recursos adicionais são 
imprescindíveis para a 
continuidade dos projetos 
e ações do governo 
municipal.

Já no que se refere 
ao transporte estudantil, 
a Câmara reconheceu 
a relevância do apoio 
financeiro para os 
estudantes, destacando a 
importância da aprovação 
das indicações que visam 
melhorar a acessibilidade 
à educação.

Com a apreciação 
de todas as matérias 
previstas na ordem do 
dia, o presidente do 
Legislativo convocou 
todos os vereadores 
para a próxima sessão, e 
encerrou os trabalhos.

Câmara Municipal de Santo Antônio aprova abertura de 
crédito suplementar e apoio ao transporte estudantil
A sessão teve início às 19h com a abertura formal e um momento ecumênico, seguindo para a 
apreciação da ata da sessão anterior. 

POLÍTICA.

Governador do Paraná lança projeto de conscientização para 
combater violência contra a mulher
Programa De Homem para Homem prevê uma série de palestras e ações educativas para o 
público masculino com o objetivo de evitar crimes contra mulheres

Com o objetivo de 
aumentar as ações 
de conscientização 
masculina no combate à 
violência contra a mulher 
no Paraná, o governador 
Carlos Massa Ratinho 
Junior lançou nesta 
terça-feira (3) o projeto 
De Homem para Homem. 
A medida prevê uma 
série de palestras e ações 
educativas em órgãos 
públicos, empresas e 
instituições de ensino 
com o objetivo de evitar 
crimes contra mulheres.

As palestras serão 
ministradas por 
delegados e policiais 
militares e tratarão dos 

direitos das mulheres, 
das tipificações 
penais dos crimes 
contra mulheres e do 
papel fundamental 
que os homens têm 
no engajamento de 
discussões como estas.

De acordo com 
Ratinho Junior, a ideia é 
promover uma mudança 
cultural e conscientizar 
que nenhum homem 
pode se comportar 
como se fosse dono de 
uma mulher. “Queremos 
acabar com a figura do 
‘machão de cozinha’, que 
acha que tem a posse da 
mulher. O homem tem 
que entender que não 

pode cometer qualquer 
tipo de violência ou 
abuso contra a mulher, 
seja físico, sexual, 
psicológico ou emocional. 
E quem cometer qualquer 
crime vai ser punido com 
rigor”, disse.

As ações integram 
a Operação Mulher 
Segura, da Secretaria 
de Segurança Pública 
(Sesp), que já trabalha 
para reprimir crimes 
contra mulheres e realiza 
ações de suporte às 
vítimas. No entanto, o 
objetivo “De Homem para 
Homem” se soma a estas 
ações, intensificando 
medidas de prevenção 

das ocorrências e 
conscientização daqueles 
que, em geral, são os 
potenciais autores dos 
crimes.

“O Mulher Segura 
já atua com muita 
eficiência para fortalecer 
a rede de proteção 
das vítimas de crimes 
contra as mulheres, 
mas percebemos a 
necessidade de engajar 
mais os homens nestas 
ações”, afirmou o 
secretário de Segurança 
Pública, Hudson Leôncio 
Teixeira.

De acordo com a 
Secretária da Mulher, 
Igualdade Racial e Pessoa 

Idosa, Leandre Dal Ponde, 
a iniciativa é fundamental 
para se integrar a todas 
as demais ações já 
realizadas pelo Governo 
do Estado. “Temos 
uma série de medidas 
que têm as mulheres 
como foco, que estão 

nos ajudando a evoluir 
muito nesta questão, 
mas é uma discussão 
que precisa envolver 
toda a sociedade, por 
isso este projeto que 
foca na conscientização 
masculina é tão 
importante”, disse.
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Oliveira símbolo da Romaria Vocacional é 
plantada em São José do Cedro

A celebração católica 
de domingo, dia 1º de 
setembro, foi marcada 
pelo plantio de uma 
muda de árvore de 
oliveira em frente à Igreja 
Matriz de São José do 
Cedro.

O padre Nelson Líbano 
recordou que romeiros 
da paróquia São José 
participaram da Romaria 
Vocacional Diocesana. 

O evento aconteceu 
em Pinhalzinho e de lá os 
romeiros trouxeram uma 
muda de oliveira e uma 
carta de compromisso 
para a comunidade local.

A árvore foi plantada 
no domingo de manhã. 
“O objetivo é que a 
gente cresça junto com 
a árvore”, comentou o 
padre Nelson.

As Oliveiras são 
lembradas como árvores 
sagradas, símbolos de 
fertilidade e paz.

O cristianismo 
tem como símbolo a 
oliveira, que significa 
misericórdia, e o óleo, 
a graça de Deus. A 
oliveira é comumente 
representada como uma 
linda e frondosa árvore, e 
lembrada com frequência 
na Bíblia. 

O salmo 51, versículo 
10, diz: “Eu sou, porém, 
como verdejante oliveira 
na casa de Deus”. Já o 
salmo 127, versículo 
3, fala: “Teus filhos em 
torno à tua mesa serão 
como brotos de oliveira”.

Várias passagens da 
vida terrena de Cristo 
se deram no monte 
das Oliveiras, como 
mostra os evangelhos 
de Mateus 21,1 e 24,3, 
Marcos, 11,1; 13,3 e 
14,26. Também o profeta 
Jeremias, no capítulo 
11,16, cita a árvore: 
“Verdejante oliveira de 

belos frutos”.
O seu fruto, a oliva 

– também chamada 
azeitona por fornecer 
abundante azeite -, 

é apresentado como 
benquisto e fonte de 
riqueza, além de suas 
árvores serem enfeite às 
matas. 

É apresentado como 
símbolo de glória. Por 
isso, no universo dos 
esportes, os atletas 
vitoriosos costumavam 

ser coroados com ramos 
de louro ou oliveira.

A muda da árvore, recebida pelos romeiros em Pinhalzinho, foi plantada em frente à Igreja Matriz 
no último domingo

GERAL.


